



Mot du Président de la CONFREMO

R. P. Hady Mahfouz

A la VII^e Assemblée Générale de la CONFREMO

En date du lundi 26 janvier 2015

Chers collègues, chers amis,

Permettez-moi, avant tout, de vous exprimer la joie que j'éprouve à vous recevoir ici même, à l'USEK, pour cette VII^e Assemblée de notre Conférence des Recteurs du Moyen-Orient. En effet, notre institution, comme ses consœurs sans doute, se fait une fierté de renouveler l'hospitalité maintes fois séculaire du pays du Cèdre, le Liban.

Conventionnellement, l'Université poursuit deux objectifs fondateurs : d'une part, transmettre aux étudiants le savoir et le savoir-faire et, d'autre part, accroître et faire rayonner la connaissance au travers de la recherche scientifique.

Bien évidemment, de nos jours, ces deux valeureux objectifs se voient doublés d'autres encore, fils de la mondialisation et des sociétés en continuelles mutations et progrès. Il s'agit en l'occurrence de former désormais les jeunes à être des citoyens actifs et responsables, pleinement engagés au sein de leur société et tout à fait aptes à

s'adapter au marché du travail. Ils pourraient de la sorte mieux s'intégrer au tissu économique grâce à des formations continuellement renouvelées et de plus en plus professionnalisantes.

Il s'agit aussi d'assurer la formation continue en vue de permettre à tous une continuelle mise à niveau, autrement dit une formation tout au long de la vie, par le biais de laquelle les individus peuvent demeurer au diapason des besoins de ce même marché.

Certes, nous voyons bien en cela transparaître les impératifs d'ouverture de l'Université à son environnement immédiat et plus large, à toutes ses parties prenantes aussi, dans le souci de s'accorder toujours à la demande socio-économique et culturelle du monde d'aujourd'hui, par une pédagogie innovante et régénératrice, d'augmenter l'employabilité, tout en relevant les défis souvent inédits qu'elle voit bien surgir très souvent.

Quelle est donc, en plus de cela, la mission de l'Université au Moyen-Orient ? La question est, en effet, fort bien venue, notamment dans une région où tous les jours il nous faut restituer la culture de l'ouverture et de la vie. Dans cette optique, la mission de l'Université au Moyen-Orient serait, simultanément, d'apporter un message d'espoir et d'être elle-même le message d'espoir pour tant de jeunes en quête de repères et de ports d'attache. Bien sûr, il y a bien là un double défi à relever : car l'Université voit de son devoir de remplir le rôle de catalyseur de développement à tous les niveaux, dans un cheminement tout à la fois très avisé et plein de noblesse, afin que les jeunes acquièrent et confortent en eux les valeurs humaines dont ils ont plus que jamais besoin pour œuvrer à l'avènement d'un monde meilleur. En leur apportant, par ailleurs, l'espoir que cet avènement

est possible, en entérinant ses propres racines dans ce bel Orient, berceau des civilisations et des cultures, tout en élevant bien haut ses fières branches fructueuses, l'Université sera pour eux l'exemple même à suivre et à émuler.

En effet, rien n'est plus beau ni plus vital que l'espoir : que serait l'homme s'il cessait d'espérer, sinon une loque humaine, à qui la vie ne pourrait rien apporter et qui n'apporterait rien au monde ? Aujourd'hui, notre Moyen-Orient, fier et téméraire, se cherche les moyens, au milieu de tant d'effervescence, de soutenir la jeunesse montante pour qu'elle apporte enfin la culture de la paix et de l'amour. Dans ce sillage, c'est bien à l'Université qu'incombe la mission de les y former, de les nantir des outils nécessaires pour envisager leurs potentialités positives, les mettre au jour, les développer et les investir.

Dans le monde d'aujourd'hui, étayé par la concurrence, la course à la réussite, le renouvellement continu des compétences de très haut niveau à mettre à contribution à tous les plans, l'Université du Moyen-Orient, creuset de la vie même, d'où le soleil se lève tous les matins en ramenant l'espoir sans discontinuer, devra bien savoir porter et élever ses jeunes vers des rives intarissables et une lumière inlassablement rayonnante.

En réitérant à tous ici présents mes souhaits de bienvenue, je vous souhaite de pouvoir profiter de notre VII^e Assemblée Générale pour envisager nos travaux avec espoir et en faire le tremplin même de l'espoir à donner à tous ceux dont une part du destin nous est confiée.